

## **RESUMEN**

El presente trabajo se realizó en base a la necesidad de establecer controles internos dentro de una mediana empresa para poder diseñar un sistema de costos acorde a las características de la misma, trabajando bajo órdenes de producción específicas y lograr determinar el costo real de los artículos terminados. Este trabajo pretende recopilar y establecer ciertos lineamientos para el diseño de un Sistema de Costos por Órdenes de Producción en base a una evaluación previa de los controles internos del Departamento de Producción de Industrias Metálicas Cañón Bautista Cía. Ltda. para determinar los puntos críticos del proceso productivo. Aplicación de la evaluación de control interno, comenzando con cuestionarios de control interno según COSO ERM, pasando por papeles de trabajo, hojas de hallazgos y terminando con la elaboración de un informe que contiene conclusiones y recomendaciones. Contiene la aplicación práctica del diseño del sistema de costos por órdenes de producción tomando los datos de la producción del mes de noviembre de 2013.

### **Palabras Clave:**

- Evaluación
- Control interno
- Sistema
- Costos
- Órdenes de producción